## Bajan las defunciones 28.2% en 2022

## Por Claudia Arellano

mexico@razon.com.mx

LAS DEFUNCIONES registradas en México disminuyeron, después de dos años con aumentos récord debido a la pandemia, según la información acumulada entre enero y septiembre del 2022 reportada por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).

Entre el 2021 y el 2022, los fallecimientos registrados en México, en general, se redujeron 28.2 por ciento en los tres primeros trimestres, aunque el 2022 sigue mostrando un exceso de mortalidad que supera al del 2019.

Según las estimaciones, el 2022 habría cerrado con entre 850 mil y 870 mil decesos, cuando en el 2019 fueron poco menos de 750 mil.

El porcentaje más alto de las defunciones, de 59.60 por ciento, se refleja en el grupo de 65 años y más. El total fue de 379 mil 281 casos.

Por razón de género, en las personas fallecidas el 56.33 por ciento (358 mil 764) correspondió a hombres y 43.59 por ciento (277 mil 648), a mujeres. Y aunque durante el 2022 la cifra fue inferior en

comparación con los primeros nueve meses del 2020 (777 mil 936 fallecimientos) y del 2021 (887 mil 201 decesos), años POR GRUPO afectados por la pandemia de de edad, la causa nú-Covid-19, el reporte indicó que el número de defunciones sigue entre los niveles más elevados reportados desde 1990, debido a problemas colaterales de salud por la pandemia de Covid-19.

La dependencia dijo que, entre las defunciones registradas, 616 mil 560 (96.8 por ciento) ocurrieron entre enero y septiembre del 2022. El resto se registró en años previos.

De acuerdo a la Secretaría de Salud, hasta el 21 de febrero pasado se habían confirmado en México siete millones 430 mil 815 casos de Covid-19 y 332 mil

> 850 defunciones, aunque los decesos totales no corresponden del todo a casos Covid. Otras enfermedades, según el Inegi, podrían estar relacionadas con secuelas o daños causados por la pandemia, entre los que se incluye el estrés. México es el quinto país en el mundo donde se han registrado más



mero 1 de muerte entre los 5 y 15 años son accidentes: de los 15 a los 45 años son homicidios, y de los 46 en adelante, las enfermedades del corazón. muertes por Covid.